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P  R  O  T  O  K  O  L  L 

 

 

der Jahreshauptversammlung des TENNIS-VERBANDES BERLIN-BRANDENBURG E. V. 

am 18. März 2018 

 

Tagungsort:  Seminaris Campus-Hotel 

Takustr. 39 

14195 Berlin 

 

Tagungsbeginn: 11.09 Uhr 

 

Tagungsende:  13.10 Uhr 

 

Stimmberechtigt: 185 Vereine mit insgesamt 355 Stimmen 

7 Ehrenmitglieder mit je 1 Stimme 

 

Tagesordnung: 1. Feststellung der Anwesenheit 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

3. Bericht über das Geschäftsjahr 2017 

4. Berichte der Mitglieder des Präsidiums und des erweiterten Präsidiums 

5. Aussprache zu den Berichten 

6. Ehrungen 

7. Bericht des Disziplinarausschusses 

8. Bericht des Schatzmeisters 

9. Bericht der Kassenprüfer 

10. Entlastung des Präsidiums 

11 Neuwahl der Kassenprüfer 

12. Nachwahl des Präsidiumsmitglieds für Sportentwicklung 

13 Haushaltsvoranschlag 2018 und Festsetzung der Jahresbeiträge  

14 Anträge 

a) für Satzungsänderungen 

b) für Wettspielordnungsänderungen 

c) sonstige 

15 Bekanntgabe der Termine 2018 

16 Verschiedenes 

 

 

Der Präsident des TENNIS-VERBANDES BERLIN-BRANDENBURG E. V., Dr. Klaus-Peter 

Walter, eröffnet die Jahreshauptversammlung, zu der form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

 

Er begrüßt alle Anwesenden, insbesondere den Ehrenpräsidenten Siegfried Gießler sowie die 

Ehrenmitglieder Hartmut Kneiseler, Werner Ludwig und Reinhard Schadenberg. 

 

Alle Anwesenden erheben sich zu Ehren der im vergangenen Jahr verstorbenen Mitglieder.  

 

Stellvertretend für alle erwähnt Dr. Walter  
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- Gustav Bethke, Ehrenmitglied des TVBB, der im Alter von 79 Jahren verstorben ist. Gustav 

Bethke war lange Zeit im Präsidium des TVBB als Vorstandsmitglied für Breitensport 

vertreten. Zudem war er viele Jahre Vorsitzender des Bezirks Berlin-Nord.  

Er hat sich über Jahrzehnte in ehrenamtlicher Funktion im TVBB für den Tennissport 

eingesetzt, war federführend bei der Einführung des Funktionärsturniers und der 

Beachtennismeisterschaften im TVBB, zudem war er ein großer Fan der Ski-

Tennismeisterschaften die jährlich im Erzgebirge ausgetragen wurden. Besonders lag ihm aber 

die Entwicklung der Vereine im Ostteil der Stadt am Herzen. 

 

- Dietrich Wolter, der im Alter von 82 Jahren verstorben ist. Dietrich Wolter war jahrzehntelang 

in ehrenamtlicher Funktion bei den Vereinen Weiß-Rot Neukölln und dem LTTC Rot-Weiß 

tätig. Er war ein maßgeblicher Sponsor und Unterstützer des Internationalen Jugendturniers 

beim LTTC Rot-Weiß. 

 

 

Wir werden allen Verstorbenen ein ehrendes Andenken bewahren. 

 

 

TOP 1  Feststellung der Anwesenheit 

 

Von den stimmberechtigten Mitgliedern sind 54 Vereine mit insgesamt 131 Stimmen sowie 

vier Ehrenmitglieder mit je einer Stimme anwesend. 

 

 

TOP 2  Genehmigung der Tagesordnung 

 

Herr Dr. Walter beantragt, unter Punkt zwölf neben der Nachwahl des Präsidiumsmitglieds für 

Sportentwicklung auch die Nachwahl der Referentin für Schultennis aufzunehmen. 

Dem wird zugestimmt und die gesamte Tagesordnung wird von der Versammlung ohne 

Gegenstimme genehmigt. 

 

 

TOP 3  Bericht über das Geschäftsjahr 2017 

 

Nach der Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2017 verweist Herr Dr. 

Walter zunächst auf den ausführlichen Bericht über das Geschäftsjahr 2017 – der im Heft 

1/2018 unserer Zeitung „matchball“ veröffentlicht wurde. Er dankt den Vereinsvorständen für 

ihre Arbeit, ohne die es dem TVBB nicht gelungen wäre, als einziger Verein im DTB seit sechs 

Jahren zu wachsen, dem Ehrenpräsidenten für Rat und Tat sowie seine ausgezeichneten 

Kontakte zum DTB sowie Sponsoren, dem gesamten Präsidium und erweiterten Präsidium für 

die ehrenamtlich geleistete Arbeit sowie den Mitarbeitern der Geschäftsstelle, den Trainern und 

dem Team des „matchball“ 

 

Anschließend gibt er der Versammlung einen kurzen Überblick über weitere zentrale Punkte 

des vergangenen Jahres.  

 

DTB-Initiativen im TVBB 

Herr Dr. Walter geht zunächst auf das LK-System und die vielen daraus entstandenen LK-

Turniere ein, die die Turnierlandschaft und den Tennissport im TVBB beleben, erläutert 

anschließend die Mybigpoint-Seite mit der dahinter stehenden nationalen Tennisdatenbank des 

DTB (NTDB) und erklärt die Vorteile der Premiummitgliedschaft für die Vereine. Danach 
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weist er auf die Zusammenarbeit des TVBB mit Patricio-Travel und die Reiseangebote zu 

Ostern und im Herbst hin, er informiert die Vereine über das Talentinos-Jugendkonzept unter 

der Federführung der TVBB-Beauftragten Astrid Greif und Horst Hügel und berichtet über den 

Aktionstag Deutschland spielt Tennis 2017. 

 

Homepage des TVBB 

Herr Dr. Walter teilt der Versammlung mit, dass neben dem offiziellen TVBB-Organ 

„matchball“, welches über die Seite des TVBB abrufbar ist nun auch direkter Zugriff auf alle 

TVBB (BTV)-Zeitungen seit dem Jahr 1954 besteht.  

 

Neues vom DTB 

Herr Dr. Walter informiert die Versammlung zu folgenden Punkten:  

- Regionalkonferenzen DTB und Landesverbände leiten über zu neuer strategischer 

Ausrichtung der angestrebten Strukturreform aus der Aufgabenanalyse vom 

vergangenen Jahr 

- DTB wurde nach der Subsidiaritätsprüfung grundsätzlich die Förderfähigkeit des BMI 

(Bundesministerium des Inneren) zugesprochen (z.B. Ausbau Stützpunkte) 

- App-Projekt „myTennis“ umgesetzt und seit 15.1.2018 in den App-Stores verfügbar 

- Lizenzvergabe German Open Hamburg an Peter-Michael Reichel (Lizenzinhaber 

Nürnberg) 

- Gesundheit und Sport „Motion on Court“ liegt auf Eis, Genehmigung der ZPP, Zentrale 

Prüfstelle Prävention der Krankenkassen, unwahrscheinlich 

- Social Media-Kampagne steht #UnserTennis zum Saisonbeginn zur Verfügung 

- LK-Reform: April 2018 Expertenworkshop, bestehend aus dem Ausschuss für 

Ranglisten und Leistungsklassen und dem Ausschuss für Wettkampfsport 

- Vorgehensweise des Auftrags ‚einheitliche Wettspielordnung‘ in Abstimmung 

- namhafte Sponsoren des DTB, u.a. Porsche, Erima, Nürnberger Versicherung und 

Tennis Point 

- Heads of Tennis Barbara Rittner und Boris Becker mit Sensationssiegen erfolgreich 

 

 

Zu dem Bericht von Herrn Dr. Walter über das Geschäftsjahr 2017 werden keine Fragen 

gestellt. 

 

 

TOP 4  Berichte der Mitglieder des Präsidiums und des erweiterten Präsidiums 

 

Zu den - ebenfalls im Heft 1/2018 veröffentlichten - Berichten der Mitglieder des Präsidiums 

und des erweiterten Präsidiums gibt es keine Fragen. 

 

 

TOP 5  Aussprache zu den Berichten 
 

Es erfolgt keine Aussprache zu den Berichten. Sie werden ohne weitere Fragen genehmigt.  

 

 

TOP 6  Ehrungen  

 

Dr. Klaus-Peter Walter nimmt die Ehrungen für besondere Verdienste um den Tennissport vor.  
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Mit der silbernen Ehrennadel für fünfmaligen Einsatz bei den Großen Spielen wird Laslo 

Urrutia Fuentes vom TC 1899 Blau-Weiss ausgezeichnet. 

 

Die goldene Ehrennadel des TVBB erhält Manfred Gatza, über viele Jahre Jugendwart des 

SCC, für seine Einsätze als Spieler und Coach der TVBB-Mannschaften bei den Großen 

Spielen. 

 

 

TOP 7  Bericht des Disziplinarausschusses  

 

Herr Czaja berichtet, dass der Disziplinarausschuss in diesem Jahr in einem Verfahren tätig 

werden musste. Er sieht grundsätzlich das Problem mangelnden Benehmens auf dem Platz, 

auch gerade im Bereich Ost/West. Allerdings mussten hier bis jetzt keine Sanktionen verhängt 

werden.  

 

 

TOP 8  Bericht des Schatzmeisters 

 

Der Schatzmeister des TVBB, Wolfgang Tismer, erläutert ausführlich seinen – den Vereinen 

vorab zugegangenen – Jahresabschluss. Geht ausführlich auf die Kosten im Bereich Lehrwesen 

ein und erläutert, dass die Abweichung von minus 25.000.- Euro gegenüber dem 

Haushaltsvoranschlag durch 5x ca. 5000.- Euro entstanden sind, die zusätzlich aufgebracht 

werden mussten für: Halle, Fahrzeuge, Schiedsrichter (Rollstuhl), weniger Werbeeinnahmen 

und Schiedsrichter gesamt. Hierzu werden keine Fragen gestellt. 

 

 

TOP 9  Bericht der Kassenprüfer 

 

Herr Jaehner berichtet über die am 14. März 2018 durch ihn und Herrn Sakowski in der 

Geschäftsstelle des TVBB im Beisein des Präsidenten Dr. Klaus-Peter Walter, des 

Schatzmeisters Wolfgang Tismer und des Geschäftsführers Felix Rewicki durchgeführte 

Prüfung des Geschäftsjahres 2017. Er bescheinigt, dass die Buchhaltung und der daraus vom 

Schatzmeister entwickelte Jahresabschluss ordnungsgemäßen Grundsätzen und der Satzung des 

TVBB entsprechen. Es gab keine grundsätzlichen Beanstandungen.  

Herr Jaener erwähnt die in den Augen der Kassenprüfer zu hohen offenen Forderungen und 

regt Lastschriftverfahren an. Des Weiteren verweist er auf hohe Ausgaben im Lehrbereich.  

Er schlägt die Entlastung des Schatzmeisters sowie des gesamten Präsidiums vor. 

Aus der Versammlung kommen Nachfragen zum Thema Kosten Lehrbereich. Herr Tismer 

und Herr Dr. Walter erläutern hierzu, dass die ausgewiesenen Abweichungen aufgrund 

buchungstechnischer Zuordnungen von Trainerkosten entstanden sind, die nicht unmittelbar 

Kosten des Lehrbereichs sind. 

 

 

TOP 10  Entlastung des Präsidiums 

 

Die Entlastung des Schatzmeisters und des Präsidiums erfolgt ohne Gegenstimmen bei drei 

Enthaltungen. 

 

TOP 11  Neuwahl der Kassenprüfer 
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Der Präsident dankt den Kassenprüfern für ihre geleistete Arbeit. Er teilt mit, dass sowohl Herr 

Jaehner als auch Herr Sakowski zur erneuten Kandidatur bereit sind. Aus der Versammlung 

kommen keine weiteren Vorschläge.  

 

Beide Kandidaten werden ohne Gegenstimme und Enthaltung gewählt. 

 

 

TOP 12  Nachwahlen des Präsidiumsmitglieds für Sportentwicklung sowie der Referentin für 

Schultennis 

 

 

Zur Referentin für Schultennis wird Laura Reinhard ohne Gegenstimme und Enthaltung 

gewählt. 

 

Zum Präsidiumsmitglied für Sportentwicklung wird Uwe Kroedler ohne Gegenstimme und 

Enthaltung gewählt. 

 

 

TOP 13  Haushaltsvoranschlag 2018, Festsetzung der Jahresbeiträge  

 

Wolfgang Tismer erläutert ausführlich den Haushaltsvoranschlag 2018 und erwartet einen 

ähnlichen Etat wie im Vorjahr. Bis zu 30.000.- könnten durch zusätzliche Elternbeteiligungen 

und Werbung jedoch hinzukommen. Bei den Verwaltungsausgaben sei eine Drosselung 

denkbar. 

 

Der Haushaltsvoranschlag 2018 wird einstimmig verabschiedet. 

 

 

TOP 14  Anträge 
 

a) für Satzungsänderungen 

b) für Wettspielordnungsänderungen 

c) sonstige 

 

 

Zu Punkt a) Satzungsänderungen 

 

Die vom Präsidium des TVBB eingereichten Änderungsanträge zu den §§ 2, 3, 6, 8, 10, 13, 14, 

15, 16, 17, 18, 19, 20, 21 werden von der Versammlung bei einer Gegenstimme und fünf 

Enthaltungen angenommen. 

 

 

Zu Punkt b) Wettspielordnungsänderungen 

 

Es liegen diverse Änderungsanträge vor. Auf Vorschlag des Präsidiums - mit Zustimmung der 

Versammlung - wird über den Vorschlag zu §9, Abs. 5 einzeln abgestimmt, anschließend wird 

über die anderen Änderungsanträge en bloc abgestimmt. 

 

Nach kurzer Diskussion zu §9, Abs. 5 (Bei der namentlichen Meldung sind LK 20 bis 23 

gleichgestellt) wird abgestimmt. Der Antrag wird bei sechs Gegenstimmen und sechs 

Enthaltungen angenommen. 
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Alle anderen vorgeschlagenen Wettspielordnungsänderungsanträge werden en bloc 

abgestimmt und bei sechs Gegenstimmen und einer Enthaltung angenommen.  

 

 

Zu Punkt c) Er liegen Anträge zur Änderung der Jugendordnung und zur Einführung einer 

Datenschutzordnung vor. 

 

 

- Die Änderungen in der Jugendordnung wurden in der Jugendwarteversammlung bereits 

diskutiert und verabschiedet. Ohne Diskussion werden die Änderungen von der 

Versammlung ohne Gegenstimme und Enthaltung genehmigt. 

 

- Die vom Präsidium des TVBB vorgestellte Datenschutzordnung wird von der 

Versammlung bei vier Gegenstimmen und einer Enthaltung verabschiedet. 

 

 

TOP 13  Bekanntgabe der Termine 2018  

 

Der Versammlung wird mittels Präsentation ein Überblick über die wichtigsten 

Veranstaltungen des laufenden Jahres gegeben.  

 

Aus der Versammlung meldet sich Martin Melchior und weist die Anwesenden zusätzlich auf 

die German Open der Rollstuhlfahrer bei BTTC hin. 

 

 

TOP 14  Verschiedenes 

 

Herr Dr. Walter weist auf die Wichtigkeit der Bearbeitung der Vereinsstatistik für den TVBB 

hin und bittet alle Vereine die Daten ohne große Verzögerung zu melden. Zudem bittet er alle 

Vereine zu beachten, dass es noch zu Änderungen bei den Verbandsspielansetzungen kommen 

kann und die Termine Anfang April im eigenen Interesse nocheinmal zu überprüfen sind. 

 

Tobias Fuchs teilt ein Handout aus, in dem wichtige Fragen rund um die Austragung eines 

Verbandspiels behandelt werden. 

 

Herr Seger fragt, wie die Einhaltung gewährleistet werden kann und fragt nach Sanktionen. 

Herr Fuchs verweist auf den Oberschiedsrichter, der im Zweifel zu entscheiden hat. Sanktionen 

kann dieser aber nicht aussprechen. 

 

Herr Fuchs weist darauf hin, dass ein Verbandsspieltag zügig und ohne vermeidbare 

Verspätungen zu gestalten ist.  

 

Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht. 

 

Dr. Klaus-Peter Walter dankt allen anwesenden Vereinsvertretern für ihre Mitarbeit und 

schließt die Jahreshauptversammlung um 13.10 Uhr. 

 

 

Dr. Klaus-Peter Walter     Niklas Lewerenz 

Präsident       Protokoll 


